
105 
 

Protokoll 
 
über die 19. Sitzung des Ortsrates der Ortschaft Ingeln-Oesselse am Dienstag, dem 
16. Juni 2020, 18:00 Uhr, im Gemeindehaus, Dorfbrunnenstraße 24, 30880 Laatzen. 
 
Anwesend: 
 
vom Ortsrat 
 
Hennies, Heinrich  
Riedel, Michael  
Aue, Andreas  
Böhm, Thilo  
Fiedler-Dreyer, Gundhild  
Janisch, Nils  
Kasten, Thomas  
Looß, Manfred Alexander  
Nau, Mathias  
Sahm, Günter  
Sydekum, Rolf  
 
Ratsmitglieder 
 
Dreyer, Christoph  
 
von der Verwaltung 
 
Pagels, Jürgen  
Brinkmann, Matthias  
Bartsch, Patrick (Protokoll) 
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1.  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

  

2.  Einwohnerfragestunde nach § 17 Absatz 1 der Geschäftsordnung des Rates der Stadt 
Laatzen 

  

3.  Genehmigung der Protokolle über die Sitzungen am 27.01.2020 und am 03.03.2020 

  

4.  Bushaltestelle "Vor dem Laagberg" 
- Fördergelder für Bushaltestellen 
- Antrag der CDU-Ortsratsfraktion 

  

5.  Bericht über den Sachstand der Beratungen der letzten Ortsratssitzungen 

  

6.  Mitteilungen des Bürgermeisters 
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6.1.  Kinder- und Jugendhilfeplanung 
Hortbedarfsplan für den Zeitraum der Betreuungsjahre 2019/20 bis 2025/26 

  

6.2.  Freiraumkonzept der Stadt Laatzen 
- Beteiligung der Ortsräte 

  

7.  Anfragen, Anregungen und Wünsche aus dem Ortsrat 

  

7.1.  Projektfortschritt des Radweges von Ingeln-Oesselse nach Bledeln 
- Anfrage der CDU-Ortsratsfraktion 

  

7.1.1.  Projektfortschritt des Radweges von Ingeln-Oesselse nach Bledeln 
- Stellungnahme der Verwaltung 

  

Nichtöffentlicher Teil 

  

Öffentlicher Teil 

9.  Änderung der Bebauungspläne 301 Nord und 325a Mittelpunkt 
- Antrag der Gruppe SPD und Grüne im Ortsrat 

  

10.  Barrierefreier Umbau des Fußweges zwischen der Dorfbrunnenstraße und der Gleidin-
ger Straße 
- Antrag der Gruppe SPD und Grüne im Ortsrat 

  

Öffentlicher Teil 

Ortsbürgermeister Hennies bedankt sich für die Zusammenarbeit mit Frau Beck im 
letzten Jahr und wünscht ihr für den weiteren persönlichen Lebensweg alles Gute. 

 

zu Punkt 1:  
Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Ortsbürgermeister Hennies eröffnet die Sitzung um 18:00 Uhr und stellt die ord-
nungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
zu Punkt 2:  
Einwohnerfragestunde nach § 17 Absatz 1 der Geschäftsordnung des Rates 
der Stadt Laatzen 
 
Von den Anwesenden werden keine Fragen gestellt. 
 
zu Punkt 3:  
Genehmigung der Protokolle über die Sitzungen am 27.01.2020 und am 
03.03.2020 
 
Das Protokoll vom 27.01.2020 wird einstimmig genehmigt. 
 
Das Protokoll vom 03.03.2020 wird einstimmig genehmigt. 
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zu Punkt 4: 2019/082/2 
Bushaltestelle "Vor dem Laagberg" 
- Fördergelder für Bushaltestellen 
- Antrag der CDU-Ortsratsfraktion 
 
Herr Pagels präsentiert die Varianten der Bushaltestelle "Vor dem Laagberg". Hierbei 
zeigt er die Vor- und Nachteile der unterschiedlichen Möglichkeiten auf. Am Ende der 
Präsentation spricht er eine Empfehlung der Verwaltung aus, die ursprüngliche Vari-
ante, die von der Verwaltung vorgeschlagen wurde, zu verwirklichen oder ansonsten 
auf die Bushaltestelle zu verzichten. 
 
Nach einer Diskussion nennt der Ortsrat die Variante „Sportplatz Mitte“ als die beste 
Möglichkeit.  
 
Herr Pagels erläutert, dass für einen Förderantrag ausgearbeitete Pläne vorliegen 
müssen, die es noch nicht gibt. 
 
Der Antrag wird um den Punkt erweitert, dass die Variante „Sportplatz Mitte“ präfe-
riert wird. 
 
Antrag: 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die erforderlichen Anträge zur Förderung von Bushal-
testellen, hier: Bushaltestelle „Am Laagberg“ in Ingeln-Oesselse zu stellen und eine 
Umsetzung der Variante „Sportplatz Mitte“ mithilfe der erforderlichen Gremien voran-
zutreiben. 
 
Beschluss: einstimmig bei einer Enthaltung 
 
 
zu Punkt 5:  
Bericht über den Sachstand der Beratungen der letzten Ortsratssitzungen 
 
Herr Pagels erläutert die Sachstände der Beratungen der letzten Ortsratssitzung: 

- im Stadtgebiet Laatzen werden grundsätzlich keine Papierkörbe in der Masch 
oder Feldmark aufgestellt werden, sondern nur in den Eingangsbereichen. 
Dies dient der Müllvermeidung. Es wird ein Papierkorb an der Kreuzung Pfing-
stangerweg/Stiftungsstraße aufgestellt. 

- die Bänke an der Haltestelle „Auf der Maine“ wieder Instand gesetzt wurden. 
- der Weg auf dem Friedhof nun fertiggestellt und an den Rändern nachgearbei-

tet ist. 
- dass es nach wie vor ein laufendes Verwaltungsverfahren mit den Anliegern 

im Hirtenweg bezüglich der ungepflegten Hecke gibt. 
- dass das verschwundene Ortsschild wieder aufgestellt wurde. 
- dass eine Solar-Beleuchtung an der fußläufigen Verbindung zwischen Glei-

dinger Straße und Bergstraße aufgestellt wird. 
- dass an der Gleidinger Straße in Höhe der Nicolaikirche kein Parkverbot er-

richtet werden muss, da dieses aufgrund von Gesetzen schon besteht. Der 
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Ortsrat bittet die Verwaltung erneut, die Stelle zu begutachten, da die Situation 
erneut schlimmer geworden ist. 

- dass die Ausschreibung des Friedhofdaches Erfolg gehabt hat und die Aus-
führung noch in 2020 umgesetzt werden soll. 

 
 
zu Punkt 7:  
Anfragen, Anregungen und Wünsche aus dem Ortsrat 
 
Herr Nau gibt an, dass eine Hecke am Sportplatz geschnitten werden muss, da diese 
zu groß geworden ist. 
 
Herr Böhm regt an, dass die Streuobstwiese „Auf der Höhe“ Ende August wieder 
gemäht werden sollte. Es soll auch geprüft werden, ob die Streuobstwiese der Ebe-
lingschen Stiftung an den Kleingärten in Richtung Bledeln zum Ernten durch die Be-
völkerung freigegeben wird. 
 
 
 
zu Punkt 6:  
Mitteilungen des Bürgermeisters 
 
zu Punkt 6.1: 2020/036 
Kinder- und Jugendhilfeplanung 
Hortbedarfsplan für den Zeitraum der Betreuungsjahre 2019/20 bis 2025/26 
 
Die Drucksache wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
zu Punkt 6.2: 2020/113 
Freiraumkonzept der Stadt Laatzen 
- Beteiligung der Ortsräte 
 
Der Ortsrat bittet um eine Fristverlängerung zur Abgabe des Konzeptes bis Oktober. 
 
Die Drucksache wird zur Kenntnis genommen. 
 
Nachrichtlich: Eine Fristverlängerung ist nicht möglich. Dies wurde dem Ortsbürger-
meister am Folgetag kommuniziert. 
 
zu Punkt 7:  
Anfragen, Anregungen und Wünsche aus dem Ortsrat 
 
Es gibt keine weiteren Anregungen und Wünsche aus dem Ortsrat. 
 
zu Punkt 7.1: 2019/322/1 
Projektfortschritt des Radweges von Ingeln-Oesselse nach Bledeln 
- Anfrage der CDU-Ortsratsfraktion 
 
Die Drucksache zur Kenntnis genommen. 
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zu Punkt 7.1.1: 2019/322/2 
Projektfortschritt des Radweges von Ingeln-Oesselse nach Bledeln 
- Stellungnahme der Verwaltung 
 
Die Drucksache zur Kenntnis genommen. 
 
 
zu Punkt 9: 2020/140 
Änderung der Bebauungspläne 301 Nord und 325a Mittelpunkt 
- Antrag der Gruppe SPD und Grüne im Ortsrat 
 
Antrag: 
 
Der Ortsrat Ingeln-Oesselse beauftragt die Verwaltung die notwendigen Schritte zur 
Änderung der Bebauungspläne 301 Nord und 325a Mittelpunkt zum Zwecke der 
Schaffung von Wohnraum durch Hinter-Bebauung einzuleiten. 
 
Beschluss: einstimmig 

 

zu Punkt 10: 2020/141 
Barrierefreier Umbau des Fußweges zwischen der Dorfbrunnenstraße und der 
Gleidinger Straße 
- Antrag der Gruppe SPD und Grüne im Ortsrat 
 
Herr Pagels erläutert, dass dort kein barrierefreier Weg errichtet werden kann, da die 
zur Verfügung stehende Fläche zu klein wäre, um einen Höhenunterschied mit einem 
Weg nach DIN 18040  auszugleichen.  
 
Der Ortsrat spricht sich dafür aus, auf der Bergstraße und der Dorfbrunnenstraße die 
Barrierefreiheit zu prüfen. 
 
Der Antrag gilt als behandelt.  
 
zu Punkt 2:  
Einwohnerfragestunde nach § 17 Absatz 1 der Geschäftsordnung des Rates 
der Stadt Laatzen 
 
Ein Bürger sagt, dass eine Hecke am Sportplatz zurückgeschnitten werden muss, da 
diese mit Dornen versehen ist. 
 
Herr Böhm verlässt die Ortsratssitzung um 19:34Uhr. 
 
Ein Bürger fragt, ob die Planung und der Bau des Radweges nach Bledeln noch 
sechs Jahre dauern würden. Ortsbürgermeister Hennies bestätigt diese geschätzte 
Mindestdauer. 
 
 
zu Punkt 7:  
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Anfragen, Anregungen und Wünsche aus dem Ortsrat 
 
Herr Kasten sagt, dass eine Hecke an der Gleidinger Straße zu groß gewachsen sei, 
und der Rasen zu hoch wäre. Herr Aue schlägt vor, dass dort die Stadt Laatzen mit 
einem Rasenmäher mäht. 
 
Herr Kasten gibt an, dass am Wertstoffplatz im Heinrich-Heine-Weg Müll abgelegt 
wird, der dort nicht hingehört. 
 
Frau Fiedler-Dreyer erläutert, dass die Spielplätze Königsberger Straße und Schiller-
straße in einem schlechten Zustand wären.  
 
Ortsbürgermeister Hennies weist auf ein Schlagloch Am Kleikamp in Richtung Schill-
garten hin. 
 
 
Ende öffentlicher Teil: 19:45 Uhr 
 

Nichtöffentlicher Teil 

 
 
 
 
gez. Heinrich Hennies     gez.Jürgen Pagels 
   Ortsbürgermeister      Fachbereichsleiter 
 
 
 

gez. Patrick Bartsch 
Protokoll 
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